
 
 

Стенограмма выступления и ответов на вопросы СМИ Министра иностранных 
дел России С.В.Лаврова на пресс-конференции по итогам VII заседания Совета 
глав субъектов Российской Федерации при МИД России, Москва, 30 мая 2006 

года 
 

947-30-05-2006
 
С.В. Лавров: Уважаемые коллеги, 

Нам с Губернатором Калининградской области Г.В.Боосом поручено рассказать об 
итогах VII заседания Совета глав субъектов Российской Федерации при МИД России. 
Мы обсуждали вопросы, связанные с повышением эффективности и облегчением 
условий участия российских регионов во внешнеэкономических связях со странами 
ЕС и с государствами «большой восьмерки». Наши рекомендации направлены на то, 
чтобы с одной стороны федеральные ведомства в большей степени учитывали 
конкретные потребности регионов, создавали более удобные нормативные условия, 
решали более оперативно практические вопросы выхода регионов на перспективных 
партнеров в соответствующих государствах. С другой стороны - блок рекомендаций в 
адрес самих регионов - активнее задействовать те возможности, которые сейчас уже 
существуют, включая и организацию ярмарок, выставок своих представительств в 
соответствующих странах, вопросы практического сотрудничества между 
представителями регионов и российскими загранучреждениями: посольствами, 
торгпредствами, консульствами.  

Мы утвердили план работы на предстоящие два года. Среди наших приоритетов – 
создание Единой информационной системы, которая позволяла бы регионам в режиме 
реального времени сообщать о своих потребностях, информировать федеральные 
власти о том, что происходит на фронте внешнеэкономической деятельности 
субъектов федерации. С другой стороны, чтобы это была улица с двусторонним 
движением, чтобы федеральный центр также оперативно в режиме реального времени 
предоставлял соответствующую информацию регионам, включая большой блок 
вопросов, связанных с деятельностью межправительственных комиссий Российской 
Федерации с соответствующими государствами ЕС и «большой восьмерки».  

Условились, что будем разрабатывать механизмы привлечения регионов к 
непосредственному участию в работе таких межправительственных комиссий.  

Другой наш приоритет – всячески содействовать ускорению в формировании 
законодательной базы для приграничного регионального сотрудничества. Эти 
вопросы выносятся в качестве основных на ближайшее полугодие.  
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Г.В.Боос может добавить о связях с ЕС. Он был сегодня основным докладчиком.  

Вопрос: Не могли бы Вы прокомментировать ситуацию в Афганистане? В каком 
положении находится российское посольство? У нас есть информация, что 
российский посол в Кабуле обратился в МИД Афганистана с просьбой о выделении 
дополнительной защиты для своих сотрудников.  

С.В. Лавров: Ситуация в Афганистане нас очень беспокоит. К сожалению, те 
позитивные тенденции, которые наблюдались на раннем этапе политического 
урегулирования, тенденции, во многом обусловленные коллективным характером 
работы над политическим процессом с участием международного сообщества, с 
участием всех афганских политических сил, как-то в последнее время стали затухать. 
Проблем в Афганистане становится все больше. Мы весьма ценим те усилия, которые 
предпринимаются донорами Афганистана и в политическом плане направлены на 
поддержку стабилизации в этой стране. Но хотели бы, чтобы процесс продолжался 
более последовательно. В Афганистане не раз нарушался график этого политического 
процесса, переносились и президентские выборы, и парламентские выборы. Важно 
продолжать действовать на основе, которая обеспечивала бы участие всех сегментов 
афганского общества, всех политических, всех этноконфессиональных сил в 
созидании устойчивого государства Афганистан, который мы хотим по-прежнему 
видеть дружественным государством по отношению к России, с которым нас 
связывают давние и очень добрые связи.  

Мы, безусловно, ценим усилия международных сил по содействию обеспечения 
безопасности в Афганистане, усилия коалиции по стабилизации обстановки. 
Рассчитываем, что инциденты, наподобие того, который произошел на днях, не будут 
повторяться, что нормы международного гуманитарного права будут соблюдаться в 
полной мере. Рецидивы подобных столкновений и подобных беспорядков, 
спровоцированных тем или иным инцидентом, очень опасны. Можно вызвать цепную 
реакцию, которая будет неостановима.  

Вы упомянули о том, что в ходе беспорядков нанесен непреднамеренный ущерб 
российскому посольству. Это действительно так. Но уже со вчерашнего дня по 
договоренности нашего посла с МИД и МВД Афганистана порядок восстановлен. 
Охрана посольства усилена. Оснований для волнений нет. Никаких жертв среди 
российских граждан в Афганистане нет. Уверен, что наши афганские друзья обеспечат 
должную охрану нашего посольства.  

Вопрос: Как Сочинские договоренности отразятся на взаимодействии регионов с 
европейскими странами?  

С.В. Лавров (отвечает после Г.В.Бооса): Со своей стороны хочу сказать, что нам 
также крайне важно тесное взаимодействие с регионами, потому что это обогащает 
наш диалог с ЕС, способствует его насыщению максимально предметными и 
конкретными проектами. В практическом плане мы сегодня договорились о том, что 
новая договорно-правовая база отношений между Россией и Евросоюзом, создать 
которую условились на саммите в Сочи, будет разрабатываться при учете мнений, 
пожеланий и опыта регионов в развитии их внешнеэкономических связей и других 
связей со странами, входящими в ЕС.  
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Второй результат, который, наверное, стоит отметить – подписание на саммите в Сочи 
Соглашения об упрощении визового режима между Россией и ЕС. Мы будем 
добиваться его скорейшего вступления в силу, хотя здесь не все зависит от нас, 
поскольку процедуры ратификации в Евросоюзе достаточно сложные. Но со 
вступлением в силу этих соглашений связи регионов со странами Евросоюза 
существенно облегчатся хотя бы потому, что для целого ряда категорий граждан, 
включая деловых людей, вводится пятилетний срок многократной визы. Это конечно 
же большое подспорье в развитии контактов.  

 
* * * 

 
На сайте МИД России в разделе “Видео” (http://www.mid.ru) размещена видеозапись 
пресс-конференции. 

30 мая 2006 года
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